

38-2014

31. Juli 2014

[scroll down for English version](#)

89 Institute im Überblick: Das Jahrbuch 2014 der Leibniz-Gemeinschaft

Das Jahrbuch 2014 / Yearbook 2014 der Leibniz-Gemeinschaft ist erschienen. Das Buch bietet einen kompakten Überblick über die derzeit 89 Mitgliedseinrichtungen der Leibniz-Gemeinschaft und lädt zu vertiefender Information im Internet ein. Dabei sind die Institute in den folgenden fünf Sektionen organisiert:

- A – Geisteswissenschaften und Bildungsforschung,
- B – Wirtschafts- und Sozialwissenschaften, Raumwissenschaften,
- C – Lebenswissenschaften,
- D – Mathematik, Natur- und Ingenieurwissenschaften,
- E – Umweltwissenschaften.

Erstmals werden auch die Leibniz-Forschungsverbünde sowie die Leibniz-WissenschaftsCampi in kurzen Texten vorgestellt.

Eine digitale Version des Jahrbuchs findet man online unter

[http://www.leibniz-](http://www.leibniz-gemeinschaft.de/fileadmin/user_upload/downloads/Presse/Jahrbuch/leibniz_jahrbuch_2014.pdf)

[gemeinschaft.de/fileadmin/user_upload/downloads/Presse/Jahrbuch/leibniz_jahrbuch_2014.pdf](http://www.leibniz-gemeinschaft.de/fileadmin/user_upload/downloads/Presse/Jahrbuch/leibniz_jahrbuch_2014.pdf)

Das Jahrbuch kann bei der Leibniz-Gemeinschaft unter presse@leibniz-gemeinschaft.de kostenlos bestellt werden.

Die vorangegangenen Ausgaben sind vergriffen und nur noch online einzusehen:

www.leibniz-gemeinschaft.de/medien/publikationen/jahrbuch/

A Look at the 89 Institutes The 2014 Leibniz Association Yearbook

The 2014 Leibniz Association Yearbook offers a comprehensive overview of all 89 member institutes. The Institutes are organized into the following five areas:

- A – Humanities and Educational Research;
- B – Economics, Social Sciences, and Spatial Research;
- C – Life Sciences;
- D – Mathematics, Natural Sciences, and Engineering;
- E – Environmental Research.

For the first time there are short profiles of the Leibniz Research Alliances and the “Leibniz WissenschaftsCampi” as well.

The Leibniz Association’s “Leibniz-WissenschaftsCampi” (ScienceCampi) promote cooperation on an equal footing between Leibniz institutions and universities in the form of thematically-focused, complementary regional partnerships.

More information is available at www.leibniz-association.eu

A digital copy of the yearbook can be found online at:

http://www.leibniz-gemeinschaft.de/fileadmin/user_upload/downloads/Presse/Jahrbuch/leibniz_jahrbuch_2014.pdf

A copy can be ordered free of charge via E-Mail:

presse@leibniz-gemeinschaft.de.

Yearbooks from prior years are only available online at:

www.leibniz-gemeinschaft.de/medien/publikationen/jahrbuch/

Pressekontakt für die Leibniz-Gemeinschaft / Media Relations for the Leibniz Association

Christian Walther

Tel.: 030 / 20 60 49 – 42

Mobile: 0173 / 513 56 69

walther@leibniz-gemeinschaft.de

Die Leibniz-Gemeinschaft

Die Leibniz-Gemeinschaft verbindet 89 selbständige Forschungseinrichtungen. Deren Ausrichtung reicht von den Natur-, Ingenieur- und Umweltwissenschaften über die Wirtschafts-, Raum- und Sozialwissenschaften bis zu den Geisteswissenschaften. Leibniz-Institute bearbeiten gesellschaftlich, ökonomisch und ökologisch relevante Fragestellungen. Sie betreiben erkenntnis- und anwendungsorientierte Grundlagenforschung. Sie unterhalten wissenschaftliche Infrastrukturen und bieten forschungsbasierte Dienstleistungen an. Die Leibniz-Gemeinschaft setzt Schwerpunkte im Wissenstransfer in Richtung Politik, Wissenschaft, Wirtschaft und Öffentlichkeit. Leibniz-Institute pflegen intensive Kooperationen mit den Hochschulen - u.a. in Form der WissenschaftsCampi -, mit der Industrie und anderen Partnern im In- und Ausland. Sie unterliegen einem maßstabsetzenden transparenten und unabhängigen Begutachtungsverfahren. Aufgrund ihrer gesamtstaatlichen Bedeutung fördern Bund und Länder die Institute der Leibniz-Gemeinschaft gemeinsam. Die Leibniz-Institute beschäftigen rund 17.500 Personen, darunter 8.800 Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler. Der Gesamtetat der Institute liegt bei 1,5 Milliarden Euro.

www.leibniz-gemeinschaft.de

The Leibniz Association

The Leibniz Association connects 89 independent research institutions that range in focus from the natural, engineering and environmental sciences via economics, spatial and social sciences to the humanities. Leibniz Institutes address issues of social, economic and ecological relevance. They conduct knowledge-driven and applied basic research, maintain scientific infrastructure and provide research-based services. The Leibniz Association identifies focus areas for knowledge transfer to policy-makers, academia, business and the public. Leibniz Institutes collaborate intensively with universities – in the form of “WissenschaftsCampi” (thematic partnerships between university and non-university research institutes), for example – as well as with industry and other partners at home and abroad. They are subject to an independent evaluation procedure that is unparalleled in its transparency. Due to the institutes’ importance for the country as a whole, they are funded jointly by the Federation and the *Länder*, employing some 17,500 individuals, including 8,800 researchers. The entire budget of all the institutes is approximately 1.5 billion EUR.

www.leibniz-association.eu